
智行理财网
康得投资廊坊项目(廊坊康德成)

在廊坊高新区，有两家业界知名的碳纤维高新技术企业，因母公司康得集团陷入债
务危机，它们一度遭遇破产，订单中断、高管离职、工人流失……

在当地政府部门的帮扶下，这对难兄难弟经过破产重整脱离困境、扭亏为盈，正在
比翼齐飞，跃上发展新高度。

“如果没有政府的帮助，重整寸步难行！”

2月2日，廊坊高新区长盛（廊坊）科技有限公司（以下简称“长盛科技”）碳化车
间里，一卷卷单体约2公斤重、3000多米长的“55H”碳丝下线，正待打包发往山
东。

“这是公司新研制的产品，性能堪比T800，成本却相对低。”公司副总经理常平介
绍，订单供不应求，春节期间他们一直没停工。

碳纤维，重量是钢的五分之一，强度却是钢的5到10倍，被誉为“材料领域皇冠上
的明珠”。

长盛科技的前身，是11年前落户廊坊的中安信科技有限公司，其自主研发高性能碳
纤维原丝的尖端工艺，享誉业内。

然而，好景不长。2019年，中安信因母公司债务危机破产重整。2021年12月，中
安信公司以土地、厂房、设备、技术等资产投资设立新公司——长盛科技，北京蓝
天盛源资本管理有限公司、北京星电东方科技有限公司作为投资人，通过股权转让
方式成为该公司实际控制人。

作为投资人聘请的顾问，多年供职于全球顶尖能源企业的林玲，来到长盛科技做尽
调访谈。“碳纤维曾是国内‘卡脖子’的新材料，技术门槛高、前景好，我赞成投
资。”林玲说，“但在我的观念里，破产企业肯定整不好。”

可没过多久，林玲就打破了自己的偏见。

刚到长盛科技时，摆在林玲面前的是一个千疮百孔的“烂摊子”——众多高管离职
、文件大量缺失、原股东关系紧张……启动破产程序初期，重整工作困难重重。

“如果没有政府的帮助，重整寸步难行！”林玲告诉记者，廊坊市、安次区两级政
府相关负责人隔三岔五询问进度，廊坊中院主动为公司破产重整出谋划策，廊坊高
新区管委会组建专班，跑前跑后带着他们补资料、跑审批、办证照、做规划。
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“管委会干部甚至一度常驻企业办公，手把手指导我们，分外的事分内办。”林玲
说，由于公司破产后行政岗位人手紧缺，管委会延伸服务，替他们做了很多繁琐细
致的工作。

资料待补，政府担责先期对证照进行容缺办理；交通不便，政府协调交通部门在企
业门口设立公交站点；保障生产，政府积极帮助企业申报进入生态环境监管白名单
……一关一关地闯，长盛科技在政府的全力支持下“活”了下来。深受感动的林玲
留了下来，担任了公司总经理。

原中安信下游企业、与其同属康得集团的康得复合材料有限公司（以下简称“康得
复材”），也经历了同样的坎坷。

康得复材于2016年在廊坊高新区开工建设，是国内首家实现汽车领域碳纤维批量生
产及供货的企业，2019年初受母公司资金链断裂影响，一度停工停产。

2019年2月，廊坊高新区管委会旗下国有独资公司，与湖北长江蔚来资本合资成立
飞泽复合材料科技有限公司（以下简称“飞泽复材”），租赁康得复材资产，以维
持其生产运营。

而这只是权宜之计。2021年底，康得复材正式宣布破产重整，中国石化集团资本有
限公司（以下简称“中石化资本公司”）通过增资入股飞泽复材，成为该公司最大
股东。

与林玲相似，最初代表中石化资本公司来考察项目、现任飞泽复材董事长的顾超然
也颠覆了以往的认识：“作为土生土长的上海人，我最担心南北营商环境的差距，
没想到廊坊高新区为企业想得如此周到！”

用顾超然的话说，廊坊高新区管委会的服务是“从治疗到康复一条龙”。“管委会
坚持一个窗口对企业，不需要我们各个部门去跑，他们来协调处理各种‘疑难杂症
’。”顾超然说，这坚定了企业对未来发展的信心。

难办的事想法办，在最短时间内帮助企业脱困重生

破产企业的背后往往都隐藏着许多矛盾。“重整一家破产企业，甚至比新建更难。
”顾超然坦言。

正式注资前，中石化资本公司提出了一个前置条件：在一定期限内要确定公司资产
的所有权，公司正常运营所需的各项证照要齐备，否则投资不进场。
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而现实是，由于康得复材中途停工停产，一些工程建设中止，部分员工流失，许多
资料遗失难以补办。

“时间如此紧迫，通常来讲几乎不可能完成。但是，难办的事想法办，我们要千方
百计把企业救活！”廊坊高新区管委会常务副主任马洪涛斩钉截铁地说。

人人都是服务窗口。康得复材过去在不同阶段取得了六块土地证，这次重整需要整
体交付，办理土地合宗需要找原设计单位调规。安次区自规局副局长兼廊坊高新区
项目服务中心主任马原带领规划审批人员直接与苏州的设计单位对接图纸修正，反
复沟通好几轮终于完成。

处处都是政府形象。在为企业办理不动产权证的过程中，廊坊市不动产登记中心本
着特事特办的原则，组织业务人员提前进场进行踏勘，指导企业备齐各种资料，并
组织专门会议讨论。最终，企业只用两天时间便走完正常一周的流程。

为在最短时间内帮助企业脱困重生，廊坊各级相关部门创新举措、简化流程、容缺
审批——

项目的既有建筑不符合现行消防验收标准，先按照当时的标准验收，复工前再按照
现行标准整改到位；

康得复材债权人依据重整计划债转股，但法律规定公司的股东人数是有上限的，故
而需要成立持股平台公司，但是该公司没有实物或资产可供注册，只得打破常规以
债权注册……

市区各相关部门通力合作、环环相扣，以企业需求调整办事节奏，短短几个月便顺
利帮助企业完成重整工作。

“政府的服务还在持续优化。”顾超然说，“尤其在去年疫情期间，廊坊高新区管
委会指导防疫，协调运输，上门送药、送蔬菜，员工们生活有保障，企业一天都没
停产。”

谈起去年的疫情，长盛科技总经理林玲也感慨良多：“只要有利于企业发展的事，
政府有求必应。”当时，长盛科技的食堂因疫情停止供餐，一时间几百名员工吃饭
成了问题。

“放心吧，林总，有我们吃的就有你们吃的！”接到林玲的求助电话，马洪涛当即
嘱咐机关食堂顿顿往企业送盒饭，“我们努力做好后勤服务，让企业心无旁骛抓发
展。”
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聚链成群，谋建京津冀“碳谷”

1月12日上午，全球汽车零部件头部供应商彼欧集团与长盛科技签订战略合作协议
，双方将共同开发国际一流的高性能碳纤维产品。

“我们目前可稳定批量生产T700/T800/T1000级碳纤维，目标是树立起高性能碳纤
维国产化的行业标杆。”林玲说，长盛科技不仅打破了发达国家的碳纤维技术垄断
，还在部分工艺水平上超越了国际顶尖的生产厂家，国内外下游客户纷纷抛来橄榄
枝。

公司发展蒸蒸日上，林玲忘不了幕后的顾问。“廊坊高新区管委会不仅提供了坚强
的后勤支持，更在战略规划层面为企业提供了不少真知灼见。”她说。

每周，廊坊高新区都会安排半天时间，由管委会一把手带领各部门负责人，与长盛
科技的高管团队开一次碰头会，现场推进解决难题，探讨企业未来发展方向。

坚持努力，终有回报。2022年，长盛科技历史性地扭亏为盈，销售收入2.56亿元，
利润2700万元。

今年，长盛科技将扩建一条新产线，预计年营业收入增加1.66亿元。他们期待，不
久的将来能领跑全球碳纤维行业。

就在长盛科技的对面，昔日的患难兄弟也正展翅高飞。

2月8日，飞泽复材4号车间里，机器人正将涂覆树脂的碳纤维多层织物放入模具，
模压成型。“如果用传统工艺，从碳纤维织物到成型产品需要7-8个小时，而用我
们的工艺2-3分钟就可以完成。”工作人员介绍，他们正在为蔚来汽车生产碳纤维
后地板，每月要供货7000套左右。

2022年，飞泽复材的成绩单同样亮眼：销售收入比2021年增长60%以上，科研投
入过千万元，申请了32个国家专利。

放眼两家企业的未来，廊坊高新区谋划了一个更宏伟的目标。“我们计划利用5年
时间，集中力量培育长盛科技、飞泽复材等重点企业，通过它们带动产业链上下游
企业集聚发展，在高新区建设京津冀‘碳谷’，做大做强新材料产业集群。”马洪
涛满怀信心地说。（河北日报记者解丽达 周禹佳）

关注河北新闻网，了解河北最新新闻。
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